

LES “ DISCOURS ET CONFÉRENCES ”

DE MONSIEUR CHAPAIS. (1)

VOILA un noble livre,—noble par la pensée, par le sentiment et par le style. L’auteur—l’honorable M. Thomas Chapais—a tenu amplement les promesses que son talent et son érudition précoces donnaient au public instruit de Québec dès l’année 1880.

Aux premières pages de ce volume se trouve une conférence d’un souffle si puissant et de si grande allure, que j’ai eu la curiosité de consulter les journaux du temps pour me rendre compte de l’effet que, débitée devant un auditoire, elle avait dû produire. Voici ce que j’ai lu dans le *Canadien* du 1er avril 1880 :

“ La soirée d’hier fera époque dans les annales du Cercle catholique. Le jeune conférencier qui en a fait les frais était à son début ; mais nous n’exagérons rien en disant que, du premier coup, il s’est placé au rang de nos meilleurs écrivains, de nos meilleurs orateurs.

“ Avoir de la voix, du style, de l’érudition, de l’idée, de la chaleur et de la foi ; avoir tout cela et n’avoir que vingt-deux ans, tel est le partage de M. Thomas Chapais. Après cela il est facile de prédire que le jeune orateur devra jouer un rôle important dans notre société.

“ Nous félicitons le Cercle catholique d’avoir eu les prémices du talent de M. Chapais, et nous félicitons le confé-

(1) *Discours et Conférences*, par Thomas Chapais—Québec, Imprimerie de L.-J. Demers et frère, 30, rue de la Fabrique,—1898.—Volume in-8 de 340 pages.—Prix : \$1.00.